
 
 

  
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
   

    
 
 

 
 

 
 

  
  

 
  

 
  

   
  

   
  

 
       

 
   

 
  

 
  

  
 

Klub der ÖVP -Bezirksräte 

Verkehrsampelschaltungen in der Donaustadt 

Die unterfertigende Bezirksrätin der ÖVP-Donaustadt 

Stephanie Beichl 

stellt gemäß § 23 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen für die Sitzung der 
Bezirksvertretung Donaustadt am 09. März 2022 folgende 

Anfrage 

Mithilfe durchdachter Verkehrsampelschaltung kann ein besseres Vorankommen aller 
Verkehrsteilnehmer ermöglicht werden. Vor allem zu Zeiten oder an Orten, in und an 
denen das Verkehrsaufkommen gering ist, kann für kürzere Stehzeiten gesorgt werden, 
ohne an Verkehrssicherheit einzubüßen – das trägt positiv zu Gemütszustand und vor 
allem zur Umweltschonung bei. Um herauszufinden, wie und wo für die Donaustadt in 
diesem Bereich eine Optimierung möglich ist, wäre interessant zu wissen: 

• Werden Verkehrsampelanlagen in der Donaustadt regelmäßig daraufhin überprüft, 
ob ihre Schaltung für einen sowohl für Fahrzeuge, Schienenfahrzeuge, Fußgänger 
als auch Radfahrer optimalen Verkehrsfluss sorgen? 

• Welche Verkehrsampeln in der Donaustadt wechseln nicht nach fix 
einprogrammierten Zeitintervallen die Lichtfarbe sondern abhängig vom 
Verkehrsgeschehen? 

o Welche davon wechseln die Lichtfarbe aus Anlass des Anhaltens eines 
Fahrzeuges an einer Haltelinie? 

o Welche davon wechseln die Lichtfarbe aus Anlass eines Knopfdruckes durch 
einen Fußgänger? 

o Welche davon wechseln die Lichtfarbe aufgrund der Ermöglichung eines 
besseren Vorankommens öffentlicher Verkehrsmittel? 

• Welche Verkehrsampelanlagen in der Donaustadt sind so geschaltet, dass sie ihre 
Lichtfarbe in bestimmten Zeiträumen nicht ändern sondern durchgehend gelb   
blinken? 


